



## Délicat dans les relations avec les autres

À l'issue d'une session professionnelle au siège de la Fondation Limmat, à Zurich, Toni Zweifel offrit au français Michel Baroni de l'amener à son train, à la gare principale. En chemin, ils furent retardés par un embouteillage et il devenait de plus en plus douteux qu'ils arrivent à temps au train pour Paris. Pour qu'il y arrive plus vite, Toni fit alors descendre son hôte à un certain endroit proche des quais, lui indiquant le chemin le plus rapide à pied. Cela fut apparemment inutile, Baroni arrivant sur place avec deux minutes de retard. Mais quelle ne fut pas sa surprise en constatant non seulement que son train n'était pas parti, mais que Toni, après avoir garé sa voiture, était venu parlementer avec le contrôleur pour le convaincre de retarder le départ jusqu'à l'arrivée de Baroni. « Tu vois », lui dit-il, « en Suisse nous sommes disposés à tout pour un français, même à retarder le départ d'un train ! »

Cette anecdote illustre bien la façon typique qu'avait Toni de se préoccuper des besoins des autres, en les prenant à son compte avec ingéniosité. Il avait appris de s. Josémaría que l'amour du prochain – la charité – ne se limite pas à un effort d'organisation ou financier à des fins humanitaires, mais qu'elle doit surtout imprégner les relations personnelles quotidiennes.

On se sentait bien en compagnie de Toni. Il était toujours disponible pour une conversation, pour des tâches domestiques ou pour résoudre des problèmes concrets, ce qui n'était pas évident, vu ses nombreuses et sérieuses responsabilités. Il devait planifier et profiter de chaque mi-

nute de son temps. Chaque imprévu l'obligeait à changer ses plans, ce qu'il faisait toujours avec une grande amabilité.

Envers sa mère, il se montrait particulièrement affectueux. En raison de l'âge, elle souffrait de dépression et cherchait en son fils un appui moral. Toni lui consacrait généreusement son temps dans de longues conversations téléphoniques et prenait des jours de congé pour aller la voir, l'accompagner et l'encourager.

Comme tous ceux qui sont en contact avec d'autres personnes dans le cadre de la famille et du travail,



Toni avec des amis au sommet d'une montagne (1980).

Toni était confronté aux défauts et limitations d'autrui. Il traitait tout le monde avec beaucoup de compréhension et de patience. Pour éviter de tomber dans une attitude négative, il se concentrait consciemment sur les aspects positifs de chacun et les admirait sincèrement. Il lui arrivait de consigner ces aspects par écrit pour les considérer dans sa prière. Ceci ne l'empêchait pas d'avertir quelqu'un de ses erreurs lorsque cela s'avérait objectif et opportun, mais toujours

avec sympathie et sans jamais vouloir donner de leçons.

De son côté, il admettait volontiers qu'on le corrige. Par exemple, entendant tirer profit de son temps, il commença par le faire avec une excessive exigence. Ainsi, au début de l'après-midi, à peine le café terminé, il quittait la maison à la hâte pour rejoindre son bureau. Un jour, quelqu'un lui indiqua que cela produisait une certaine tension et inquiétude chez les autres habitants de la maison. Dès ce moment, il changea sa manière de faire, restant à la maison pour y résoudre quelque question avant de se rendre tranquillement à son travail.

Il réagissait avec charité lorsqu'il était traité injustement. Ceci fut particulièrement manifeste lorsque, étant sur le point de réaliser son projet de centre de rencontres international, une campagne de presse dénigratoire se déclencha. Durant plusieurs mois, il fut la cible d'humiliations et de calomnies qui, finalement, eurent raison du projet, anéantissant des années d'un travail constructif et désintéressé. A aucun moment il ne laissa échapper le moindre commentaire d'amertume ou de mépris, pas même en privé.

En résumé, on peut dire que la foi chrétienne avait fait de Toni un homme à la compagnie agréable, plein de bonne humeur, de délicatesse, de promptitude à aider, irradiant la confiance. En lui, on pouvait voir concrétisé l'idéal de l'amour du prochain.

## ▶ FAVEURS

### SUFFISAMMENT DE PARTICIPANTS POUR LES ACTIVITÉS CULTURELLES

Alors que j'habitais en Allemagne, j'avais pu rencontrer Toni. On me l'avait présenté et nous avons échangé quelques propos. Après sa mort, je me suis souvent adressé à lui, me fiant à son intercession. Je compte par douzaines les fois où je l'ai invoqué, toujours dans un domaine qui me semble lui être particulièrement proche. Je travaille comme professeur d'université, et depuis toujours je m'occupe d'organiser des activités académiques: congrès, cycles de conférences, etc. Souvent, cela entraîne de petits problèmes de tout genre, ainsi que la grande question : y aura-t-il suffisamment de participants ? C'est précisément dans ce domaine que Toni est mon collaborateur. En voici deux exemples.

En 2009, j'ai été élu président d'une association internationale qui se trouvait dans un état quelque peu léthargique. Afin de la réactiver, j'ai convoqué pour l'année 2012 un congrès international à Barcelone. C'était la première fois depuis des années et il n'était pas du tout clair s'il allait avoir du succès. Et il en a eu ! Tant du point de vue du nombre des participants que de celui du financement.

En 2013, je déménageai au Pérou pour y travailler dans une université. A peine arrivé, le recteur me chargea de mettre sur pied le centre culturel de l'université, proposant des activités très diverses, « pour tout le monde ». Le défi était énorme: je connaissais à peine le pays, et il n'y avait quasiment pas de moyens ni d'installations disponibles. Mais maintenant, il fonctionne depuis bientôt 3 ans, à satisfaction de tous.

Il est bon de pouvoir compter sur un intercesseur qui connaît bien le métier de l'université et qui a aussi lui-même mis en marche beaucoup de projets. **E. B., Pérou**

### MON FRÈRE A CHANGÉ DE VIE

Mon frère vit depuis quelques années à Delhi où il travaille dans une fabrique. Malheureusement, il n'avait que peu de sens des responsabilités. Il n'épargnait pas d'argent et, en outre, il se laissait toujours tromper par d'autres jeunes gens du village qui vivaient avec lui un mois ou plus dans sa chambre et disparaissaient sans payer ni loyer ni repas.

Au cours de l'année, j'ai demandé chaque jour à Toni Bhaya (« Bhaya » signifie frère, en hindi) qu'il aide mon frère à devenir un jeune homme sensé. Avec la prière pour la dévotion privée, je lui demandais que mon frère arrive à être et à vivre aussi bien que Toni lui-même. Depuis la fin 2015, il s'est beaucoup amélioré. Il a ouvert un compte bancaire et a commencé à mettre de l'argent de côté. Je remercie Toni Bhaya et je lui demande qu'il continue encore plus à aider mon frère.

**L. X., New-Delhi (Inde)**

## ▶ PRIÈRE

Dieu, Père miséricordieux, tu as confié la terre à l'homme afin qu'il la travaille en te glorifiant. À ton serviteur Toni tu as donné la grâce de travailler dans un esprit chrétien et avec compétence professionnelle : aide-moi à faire de mon travail une louange à ta gloire, et fais que beaucoup découvrent par mon exemple la dignité et le sens divin de leur activité quotidienne. Daigne glorifier ton serviteur Toni et accorde-moi par son intercession ce que je te demande : ... Amen..

*Notre Père ; Je vous salue, Marie ; Gloire au Père.*

.....  
*Conformément aux décrets du pape Urbain VIII, nous déclarons ne prétendre anticiper en rien le jugement de l'autorité ecclésiastique, et ne destiner en aucune façon cette prière au culte public.*

*Toute personne obtenant des grâces par l'intercession de Toni Zweifel est priée de le communiquer à la Prélature de l'Opus Dei en Suisse (voir l'adresse ci-dessous) ou directement à l'adresse: info.ch@opusdei.org*

La tombe de Toni se trouve dans le cimetière de Fluntern, à Zurich. On y accède en prenant le tram n° 6 jusqu'au terminus « Zoo ». La tombe porte le numéro 80610. On la trouve en suivant le chemin en légère déclivité partant de l'entrée principale, dans le dernier carré à droite.

### ▶ PUBLICATIONS

1. Bulletins d'information n. 1 – 6.
2. *Dipl.-Ing. ETH Toni Zweifel: Ein Berufsleben im Dienst an Gott und den Menschen*, Vizepostulation des Opus Dei in der Schweiz, Zurich 1996, 2<sup>e</sup> éd.
3. *Toni Zweifel: Une vie professionnelle au service de Dieu et les autres*, Le Laurier, Paris 2009, ISBN 978 28 6495 308 1.
4. *Toni Zweifel: Una vita professionale al servizio di Dio e degli uomini*, Edizioni Ares, Milan 2009, ISBN 978 88 8155 479 9.
5. Augustin L. Kindler, *Toni Zweifel. Geheiligter Alltag*, Adamas Verlag, Köln 2017, 208 pages, ISBN: 978 39 3762 636 9.
6. Agustín López Kindler, *Toni Zweifel – Huellas de una historia de amor*, Ediciones Rialp, Madrid 2016, 192 pages, ISBN 978-84-321-4694-7.

### ▶ COMMENT PUIS-JE AIDER ?

Si vous désirez apporter votre contribution au financement de ce procès de canonisation, vous pouvez envoyer un don (mention « cause de Toni Zweifel ») à :

**Prélature de l'Opus Dei en Suisse ([www.opusdei.ch](http://www.opusdei.ch))  
Bureau pour les causes des saints  
Restelbergstrasse 10, 8044 Zurich**

**IBAN CH50 0900 0000 8510 0342 9**

**BIC POFICHBEXXX**

**PostFinance AG, Mingerstrasse 20, 3030 Berne.**

Merci beaucoup !